

Millonario sueldo de Marcela Cubillos en la USS trajo críticas en la región de Atacama

ACTUALIDAD. La exministra ganaba \$17 millones, lo que dista mucho de otras entidades como la facultad de Derecho de la UDA.

Aldo Lingua

cronica@diarioatacama.cl

El escándalo por el abultado sueldo de Marcela Cubillos, exministra de Educación y docente de la Universidad San Sebastián (USS), sigue generando repercusiones tanto en el ámbito político como académico. La diputada socialista Daniella Cicardini ha sido una de las voces más críticas, calificando el sueldo de Cubillos como un “insulto” a la realidad que enfrentan los académicos de otras casas de estudio, “especialmente en regiones como Atacama, donde las desigualdades salariales son notorias en comparación con las universidades privadas de Santiago”, dijo.

“Este sueldo ‘reguleque’ de la señora Cubillos, muy por sobre el promedio nacional y por labores que se ponen en duda, es un insulto a la realidad de los académicos de otras casas de estudio”, declaró Cicardini, refiriéndose a los \$17 millones de pesos mensuales que la exministra percibía en la USS. La diputada denunció además cómo estos altos sueldos se adjudican, sugiriendo que “otros entran por la ventana del ‘pituto’ político a ejercer la docencia con esas remuneraciones”. Esta declaración se enmarca en un contexto más amplio de sospechas sobre el rol de la USS como un “refugio” para figuras políticas de la derecha vinculadas al caso Hermosilla.

COMPARACIÓN CON LA UDA

El caso no solo ha generado rechazo en el Congreso. Mario Maturana, docente de la Facultad de Derecho de la Universidad de Atacama, expresó su sorpresa e incredulidad por las



EL SUELDO ES MUY SUPERIOR EN COMPARACIÓN CON LOS PROFESORES DE LA UDA

diferencias salariales. “Nunca pensé que fuera de ese monto. Es una remuneración muy alta en relación con las universidades estatales. Hay que investigar cuál era la tarea que cumplía en la universidad”, comentó Maturana. Aunque el docente sugirió que un salario elevado podría justificarse si Cubillos cumplía funciones directivas o de mayor responsabilidad, insistió en que debe investigarse si realmente se justifica un monto tan alto.

Cabe destacar que, de acuerdo a transparencia, el sueldo promedio de un académico de planta de la Facultad de Derecho de la Universidad de Atacama es cercano a los \$4 millones

Por otro lado, la indignación de Cicardini va más allá de lo que considera un sueldo desproporcionado en una uni-

versidad privada. La diputada subrayó la importancia de investigar el uso de fondos públicos en la USS, que ha recibido más de 800 millones de pesos a través del Crédito con Aval del Estado (CAE) y ha aumentado considerablemente su matrícula de estudiantes beneficiarios de ayudas estatales. “No nos perdemos de vista lo importante: garantizar el buen uso de los recursos públicos, especialmente cuando la USS ha multiplicado su matrícula de estudiantes con beneficios estatales”, afirmó.

EXIGEN INVESTIGACIÓN

Además, Cicardini y su colega, el diputado Daniel Manouchehri (PS), han tomado medidas concretas para exigir claridad. Ambos parlamentarios han presentado una denuncia formal ante el Ministe-

rio Público y han oficiado tanto al Ministerio de Educación como a la Superintendencia de Educación Superior y la Contraloría General de la República para que investiguen a la universidad por presunto financiamiento ilegal de la política y lucro encubierto. Estas acciones se basan en la denuncia de que varios de los implicados en el caso Hermosilla, como el exministro del Interior Andrés Chadwick, el ex fiscal regional Manuel Guerra y miembros de la Corte Suprema como Ángela Vivanco y Jean Pierre Matus, se han incorporado a la USS.

La diputada Cicardini fue clara al describir la situación: “La USS es la cueva donde se refugia la ‘red de Hermosilla’, y por eso debe ser investigada a fondo. Es una universidad que recibe fondos públicos y se de-

“Este sueldo ‘reguleque’ de la señora Cubillos, muy por sobre el promedio nacional y por labores que se ponen en duda, es un insulto a la realidad de los académicos de otras casas de estudio”

Daniella Cicardini
 Diputada PS por Atacama

“Nunca pensé que fuera de ese monto. Es una remuneración muy alta en relación con las universidades estatales”

Mario Maturana
 Abogado y docente de la Facultad de Derecho de la UDA

be aclarar si esos fondos terminan en la educación de los jóvenes o en el pago de favores políticos”. Asimismo, Manouchehri señaló que el sueldo de Cubillos no se asemeja al salario promedio de un docente universitario, y que esto podría apuntar a “financiamiento irregular de la política”.

Ambos parlamentarios han hecho un llamado a las autoridades correspondientes para que tomen cartas en el asunto y garanticen que las universidades que manejan fondos públicos sean transparentes y responsables en su uso. “Hemos oficiado a la Superintendencia para que inicie un proceso de investigación, pero además hemos realizado una denuncia ante el Ministerio Público para que se investiguen los delitos que podrían estar siendo cometidos bajo el alero de esta universidad”, concluyó Manouchehri